



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 91  
2 DE SEPTIEMBRE DE 2018

# DOMINGO XXII DEL TIEMPO ORDINARIO



La religiosidad verdadera es tema central de las lecturas de hoy. Ya en la 1.<sup>a</sup> oración pedimos crecer en la piedad. Pero ¿en qué consiste eso? En la 2.<sup>a</sup> lect., el apóstol Santiago nos dice que debemos no solo oír la Palabra de Dios sino llevarla a la práctica: «*La religiosidad auténtica e intachable a los ojos de Dios Padre es esta: atender a huérfanos y viudas en su aflicción y mantenerse incontaminado del mundo*». En la misma linea, Jesús recrimina a los fariseos por haber montado una religiosidad de tradiciones humanas y preceptos exteriores, estando su corazón lejos de Dios. Y nos recuerda que lo que nos hace impuros son las maldades que salen de nuestro corazón.

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,  
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- DT 4, 1-2. 6-8

*No añadáis nada a lo que yo os mando... observaréis los preceptos del Señor*  
-SAL 14

*R. Señor, ¡quién puede hospedarse en tu tienda?*

-SANT 1, 16B-18. 21B-22. 27

*Poned en práctica la palabra*

-MC 7, 1-8. 14-15. 21-23

*Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres*

## TRADICIONES HUMANAS

---

El Evangelio de Marcos, el del catecúmeno, el de los que se preparan para el Bautismo, para acoger que la salvación nos viene por Jesús y no por la circuncisión, ni por las tradiciones humanas. Sólo salva Jesús. Precisamente, en nuestro tiempo en el que tanto se desprecia la idea de un Salvador. Si como nos dijeron, una y otra vez, que sólo nosotros nos salvamos y que nadie nos puede aupar y ayudar a subir al cielo, que comienza aquí cuando somos “santos e irreprochables ante Él por el amor”. Es Dios Amor el que nos ofrece la salvación que nosotros acogemos en nuestra pobreza.

Ante la salvación que hoy, a pesar de ser rechazada, es más buscada que nunca y hace tantos creyentes en las brujas, el tarot, las cartas, los adivinos o tantos filósofos de la sospecha que en el fondo han tratado de sustituir a Dios por la salvación que ellos auguraban al corazón humano: nos salva la sexualidad (Freud), nos salva la economía (Marx), nos salva la soberbia de no replegarnos ante nadie, nos salva el superhombre (Nietzsche).

En aquellos tiempos, como hoy también, existían los autorreferenciales, los que no necesitan de Dios porque ellos mismos se bastan y se salvan.

Los fariseos no son una secta del tiempo de Jesús, que tuvo su historia, sino que es una actitud del corazón que se repite

continuamente y es que piensan que nos salva nuestro cumplimiento de la ley, el aprovecharse de Dios para hacer en nosotros nacer el pegarle en la cresta a los demás por nuestra profunda soberbia. “Te doy gracias, Señor, porque yo no soy como ese adúltero, ladrón” y le cuenta a Dios lo bueno que es. No sabe que separándose de los pecadores, que somos todos, se separa de Dios que “ha venido a salvar no a los justos sino a los pecadores”.

Los fariseos se aferran a tradiciones humanas surgidas de su propio yo, que no se apoyan en la auténtica ley de Dios. El ejemplo que pone Jesús es muy significativo. Se quedan en lo externo, en lo que se ve, en lo que es fácil que nos produzca engaño ante Jesús que nos habla del corazón, del interior, de la actitud con que vivimos las cosas y es donde vamos a ser examinados en el amor. Contrastá con los fariseos que todo son normas externas, purificaciones por fuera, normas cumplidas y que por ser tradiciones humanas parece que les da derecho de ciudadanía para criticar a Dios, a los hombres y a todos cuanto no esté de acuerdo con ellos, pero por ser sólo tradiciones humanas su corazón está muy lejos del Amor de Dios.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

«Esto sirve de respuesta a los que juzgan que los malos pensamientos tienen su origen en el diablo y no en nuestra propia voluntad. El diablo puede instigar y ayudar a los malos pensamientos, pero no puede ser su autor» (San Beda).

«De los malos pensamientos proceden las demás acciones malas: los adulterios, que consisten en la violación del lecho ajeno; las fornicaciones, que son las uniones ilícitas de personas no unidas por los lazos del matrimonio; los homicidios, cuando se priva de la vida al prójimo; los hurtos, cuando se le quita lo suyo; las avaricias, cuando se retiene algo injustamente; las malicias, cuando se calumnia al prójimo; los fraudes, cuando se le engaña; las deshonestidades, que son toda corrupción del espíritu y del cuerpo» (Glosa)

«La envidia, esto es, el odio y la adulación, porque el que odia tiene envidia y mala intención contra quien es objeto de su odio, y el adulador conduce al mal a su prójimo, no viendo lo que le conviene; las blasfemias, esto es, las injurias a Dios; la soberbia o menosprecio de Dios, puesto que por ella no atribuimos a Dios lo bueno que hacemos, sino a nuestra virtud; la necedad, o la injuria al prójimo» (Teofilacto)

## CANTO DE ENTRADA **VIENEN CON ALEGRÍA** **Autor: Cesáreo Gabaráin**

VIENEN CON ALEGRÍA, SEÑOR  
CANTANDO, VIENEN CON ALEGRÍA,  
SEÑOR  
LOS QUE CAMINAN POR LA VIDA,  
SEÑOR  
SEMBRANDO TU PAZ Y AMOR.

Vienen trayendo la esperanza  
a un mundo cargado de ansiedad  
A un mundo que busca  
y que no alcanza  
Caminos de amor y de amistad.

Vienen con alegría...

Vienen trayendo entre sus manos  
Esfuerzos de hermanos por la paz  
Deseos de un mundo  
más humano  
Que nacen del bien  
y la verdad.

Vienen con alegría...

## CANTO DE COMUNIÓN **SI ME FALTA EL AMOR**

**Autor:**

1. Aunque yo dominara  
las lenguas arcanas  
y el lenguaje del cielo  
supiera expresar,

solamente sería una hueca  
campana  
si me falta el amor.

**SI ME FALTA EL AMOR**  
**NO ME SIRVE DE NADA**  
**SI ME FALTA EL AMOR**  
**NADA SOY (BIS TODO)**

Si me falta el amor...

2. Aunque todos mis bienes  
dejase a los pobres  
y mi cuerpo en el fuego  
quisiera inmolar,  
todo aquello sería una inútil  
hazaña  
si me falta el amor.

Si me falta el amor...

3. Aunque yo desvelase  
los grandes misterios  
y mi fe las montañas pudiera  
mover,  
no tendría valor, no me sirve de  
nada  
si me falta el amor.

Si me falta el amor...

---

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:  
Plaza de Santa María, n.º 3  
10003 CÁCERES

Gestiones culto:  
Tfno.: +34 927 215 313  
concatedral.caceres@gmail.com

En las redes sociales:

 @ConcatedralCaceres

 @ConcatedralCC

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA  
Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA  
Tfno.: +34 927 503 960

Gestiones turismo:  
Tfno.: +34 660 79 91 94  
concatedralcaceres.redes@gmail.com

 concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 91  
2 DE SEPTIEMBRE DE 2018

# DOMINGO XXII DEL TIEMPO ORDINARIO



La religiosidad verdadera es tema central de las lecturas de hoy. Ya en la 1.<sup>a</sup> oración pedimos crecer en la piedad. Pero ¿en qué consiste eso? En la 2.<sup>a</sup> lect., el apóstol Santiago nos dice que debemos no solo oír la Palabra de Dios sino llevarla a la práctica: «*La religiosidad auténtica e intachable a los ojos de Dios Padre es esta: atender a huérfanos y viudas en su aflicción y mantenerse incontaminado del mundo*». En la misma linea, Jesús recrimina a los fariseos por haber montado una religiosidad de tradiciones humanas y preceptos exteriores, estando su corazón lejos de Dios. Y nos recuerda que lo que nos hace impuros son las maldades que salen de nuestro corazón.

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,  
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- DT 4, 1-2. 6-8

*No añadáis nada a lo que yo os mando... observaréis los preceptos del Señor*  
-SAL 14

*R. Señor, ¡quién puede hospedarse en tu tienda?*

-SANT 1, 16B-18. 21B-22. 27

*Poned en práctica la palabra*

-MC 7, 1-8. 14-15. 21-23

*Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres*

## TRADICIONES HUMANAS

---

El Evangelio de Marcos, el del catecúmeno, el de los que se preparan para el Bautismo, para acoger que la salvación nos viene por Jesús y no por la circuncisión, ni por las tradiciones humanas. Sólo salva Jesús. Precisamente, en nuestro tiempo en el que tanto se desprecia la idea de un Salvador. Si como nos dijeron, una y otra vez, que sólo nosotros nos salvamos y que nadie nos puede aupar y ayudar a subir al cielo, que comienza aquí cuando somos “santos e irreprochables ante Él por el amor”. Es Dios Amor el que nos ofrece la salvación que nosotros acogemos en nuestra pobreza.

Ante la salvación que hoy, a pesar de ser rechazada, es más buscada que nunca y hace tantos creyentes en las brujas, el tarot, las cartas, los adivinos o tantos filósofos de la sospecha que en el fondo han tratado de sustituir a Dios por la salvación que ellos auguraban al corazón humano: nos salva la sexualidad (Freud), nos salva la economía (Marx), nos salva la soberbia de no replegarnos ante nadie, nos salva el superhombre (Nietzsche).

En aquellos tiempos, como hoy también, existían los autorreferenciales, los que no necesitan de Dios porque ellos mismos se bastan y se salvan.

Los fariseos no son una secta del tiempo de Jesús, que tuvo su historia, sino que es una actitud del corazón que se repite

continuamente y es que piensan que nos salva nuestro cumplimiento de la ley, el aprovecharse de Dios para hacer en nosotros nacer el pegarle en la cresta a los demás por nuestra profunda soberbia. “Te doy gracias, Señor, porque yo no soy como ese adúltero, ladrón” y le cuenta a Dios lo bueno que es. No sabe que separándose de los pecadores, que somos todos, se separa de Dios que “ha venido a salvar no a los justos sino a los pecadores”.

Los fariseos se aferran a tradiciones humanas surgidas de su propio yo, que no se apoyan en la auténtica ley de Dios. El ejemplo que pone Jesús es muy significativo. Se quedan en lo externo, en lo que se ve, en lo que es fácil que nos produzca engaño ante Jesús que nos habla del corazón, del interior, de la actitud con que vivimos las cosas y es donde vamos a ser examinados en el amor. Contrastan con los fariseos que todo son normas externas, purificaciones por fuera, normas cumplidas y que por ser tradiciones humanas parece que les da derecho de ciudadanía para criticar a Dios, a los hombres y a todos cuantos no esté de acuerdo con ellos, pero por ser sólo tradiciones humanas su corazón está muy lejos del Amor de Dios.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

«Esto sirve de respuesta a los que juzgan que los malos pensamientos tienen su origen en el diablo y no en nuestra propia voluntad. El diablo puede instigar y ayudar a los malos pensamientos, pero no puede ser su autor» (San Beda).

«De los malos pensamientos proceden las demás acciones malas: los adulterios, que consisten en la violación del lecho ajeno; las fornicaciones, que son las uniones ilícitas de personas no unidas por los lazos del matrimonio; los homicidios, cuando se priva de la vida al prójimo; los hurtos, cuando se le quita lo suyo; las avaricias, cuando se retiene algo injustamente; las malicias, cuando se calumnia al prójimo; los fraudes, cuando se le engaña; las deshonestidades, que son toda corrupción del espíritu y del cuerpo» (Glosa)

«La envidia, esto es, el odio y la adulación, porque el que odia tiene envidia y mala intención contra quien es objeto de su odio, y el adulador conduce al mal a su prójimo, no viendo lo que le conviene; las blasfemias, esto es, las injurias a Dios; la soberbia o menosprecio de Dios, puesto que por ella no atribuimos a Dios lo bueno que hacemos, sino a nuestra virtud; la necedad, o la injuria al prójimo» (Teofilacto)

## CANTO DE ENTRADA

### **VIENEN CON ALEGRÍA**

**Autor: Cesáreo Gabaráin**

VIENEN CON ALEGRÍA, SEÑOR  
CANTANDO, VIENEN CON ALEGRÍA,  
SEÑOR  
LOS QUE CAMINAN POR LA VIDA,  
SEÑOR  
SEMBRANDO TU PAZ Y AMOR.

Vienen trayendo la esperanza  
a un mundo cargado de ansiedad  
A un mundo que busca  
y que no alcanza  
Caminos de amor y de amistad.

Vienen con alegría...

Vienen trayendo entre sus manos  
Esfuerzos de hermanos por la paz  
Deseos de un mundo  
más humano  
Que nacen del bien  
y la verdad.

Vienen con alegría...

## CANTO DE COMUNIÓN

### **SI ME FALTA EL AMOR**

**Autor: F.PALAZÓN / A. MEDINA**

1. Aunque yo dominara  
las lenguas arcanas  
y el lenguaje del cielo  
supiera expresar,

solamente sería una hueca  
campana  
si me falta el amor.

**SI ME FALTA EL AMOR**  
**NO ME SIRVE DE NADA**  
**SI ME FALTA EL AMOR**  
**NADA SOY (BIS TODO)**

Si me falta el amor...

2. Aunque todos mis bienes  
dejase a los pobres  
y mi cuerpo en el fuego  
quisiera inmolar,  
todo aquello sería una inútil  
hazaña  
si me falta el amor.

Si me falta el amor...

3. Aunque yo desvelase  
los grandes misterios  
y mi fe las montañas pudiera  
mover,  
no tendría valor, no me sirve de  
nada  
si me falta el amor.

Si me falta el amor...

---

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:  
Plaza de Santa María, n.º 3  
10003 CÁCERES

Gestiones culto:  
Tfno.: +34 927 215 313  
concatedral.caceres@gmail.com

En las redes sociales:

 @ConcatedralCaceres

 @ConcatedralCC

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA  
Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA  
Tfno.: +34 927 503 960

Gestiones turismo:  
Tfno.: +34 660 79 91 94  
concatedralcaceres.redes@gmail.com

 concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>